
Protokoll der Sitzung des Gemeindeausschusses St. Katharina vom 13.09.2018

Anwesend: Pastor Löckmann, Christel Pöppinghaus, Georg Hackmann, Antje Neutsch,
Mirka Lentner, Marius Nowak, Astrid Holzbeck, Charlotte Bazo
Ralf Effmert, Andreas Neumann

Entschuldigt: Maria Ossenbrink, Norbert Bünseler, Ursula Mützner

Georg Hackmann begrüßt die Anwesenden und gibt bekannt, dass die Tagesordnung die
Standard - Themen:

Neues aus der Gemeinde
Neues aus KV und PGR
Verschiedenes
Termine

beinhaltet.

TOP 1 Neues aus der Gemeinde
- keine Meldungen

TOP 2 Neues aus dem KV
- Der Ausschuss zur Ideenentwicklung bezüglich der gepülanten Umgestaltung des   
  Katharinen-Treffs hatte ein erstes Treffen. 
  Paul Schleimer gehört dem Ausschuss nicht mehr an.
  Der Ausschuss steht in Kontakt mit dem zuständigen Ressort in Paderborn.
  Der Gemeindeausschuss St. Katharina geht davon aus, vor einer endgültigen Entscheidung 
  informiert zu werden.

TOP 3 Neues aus dem PGR
- In Herz Jesu ist nach misszuverstehenden Zeitungsmeldungen und darauf folgenden  
  Leserbriefen zur Instandsetzung des Kirchturms Unmut aufgekommen.
  Eine Richtigstellung der Zeitungsmeldung erfolgte umgehend durch Pfarrer Mandelkow.
  Eine Entscheidung zur Kirchturmsanierung ist noch nicht erfolgt.
- Taizé-Gottesdienste
  Über regelmäßig erfolgende Taizé-Gottesdienste wurde diskutiert.
  Der Vorschlag, den Gottesdienst um 9.30 Uhr  am 1. Sonntag im Monat in St. Martin zu 
  feiern wurde zugestimmt. Der erste Gottesdienst wird am 07.10. sein. Die Gottesdienste 
  werden zunächst für eine Testphase von 6 Monaten in die  Messordnung aufgenommen.
 Das Taizé - Gebet donnerstags in St. Martin wird weiter durchgeführt.
- Die neue „Beerdigungsregelung“ in der Pfarrei wird in den Gemeinden kritisiert, der  
  Caritasausschuss Massen stellte einen Antrag an den PGR, diese Regelung    
  zurückzunehmen.
  Die Regelung bleibt bestehen, in St. Marien wird es ab November eine Werktagsmesse 
  vormittags geben.
  Kritik ergab sich auch daraus, dass zu Anfang der Neuregelung keine Erklärung erfolgte.
  Pastor Löckmann erwähnt, dass die Mehrzahl der Trauerfamilien kein gesondertee  
  Seelenamt erbittet.
  Es wird vorgeschlagen, den Beschluss des PGRs zum Beibehalten der Regelung zu  
  veröffentlichen.
- Der PGR beschloss, Messen,Wortgottesdienste und Krippenfeiern zu Weihnachten wie im 
  letzten Jahr anzubieten.
  Der Gemeindeausschuss St. Martin wies darauf hin, dass auf Grund der in diesem Jahr  



  besseren Personalsituation Messen in allen Gemeinden möglich seien.
  Eine erneute Beratung durch den PGR ist erforderlich.
  Die positiven Aspekte der letztjährigen Lösung mit Wortgottesdiensten müssen deutlich 
  gemacht werden.
- Der Arbeitskreis Ehrenamt möchte die katholische Kirche bei der Ehrenamtsmesse im   
  nächsten Jahr in der Stadthalle vorstellen.
  Astrid Holzbeck verteilt die Broschüre „gute seiten fürs ehrenamt“ mit der Bitte, das  
  Aufgabenprofil (S.35) auszufüllen um so für die Mitarbeit in den verschiedensten Gruppen 
  der Pfarrei zu werben.
  Es wird festgestellt, dass es zusätzlich wichtig ist, kompetente Ansprcechpartner am Tag 
  der Ehrenamtsmesse vor Ort zu haben.
- Die Klausurtagung des PGR ist am 09. und 10. November.

TOP 4 Verschiedenes und Termine
- Der Gemeindeausschuss Der Gemeindeausschuss St. Marien schlägt vor, eine gemeinsame 
  Jahresplanung zu erstellen, dazu bedarf es der Absprache mit dem Pfarrbüro.
- St. Marien möchte auch ein ökumenisches Gemeindefest planen.
- Zur Kneipennacht am 16.02. wird gewünscht, erneut ein Angebot in der Katharinen-Kirche
  einzuplanen.
- Astrid Holzbeck fragt, ob es eine Regelung zum Verleih von z.B. Bierzeltganituren gibt 
  und wer die Entscheidung dazu trifft.
  Der Gemeindeausschuss St. Katharina beschließt, dass es keine pauschale Regelung geben 
  soll und dass Anfragen vorerst an Astrid Holzbeck geleitet werden sollen.
- Fronleichnam
  Die Rückmeldungen waren positiv.
  Bei der Veranstaltung zur Sicherheit bei solchen Veranstaltungen, die auf Dekanatsebene in
  St. Martin erfolgte, ging es hauptsächlich um Information über Vorschriften und mögliche 
  Unterstützungen.
  Es wurde über Schwierigkeiten bei der Durchführung der Prozessionen berichtet.
  Ebenso wurde auf die Wichtigkeit dieser Tradition hingewiesen.
  Georg Hackmann fordert die Absicherung der Ehrenamtlichen bei diesen Veranstaltungen.
  Es besteht weiterer Informationsbedarf.einer offiziellen Konferenz auf Kreisebene sollen 
  die Organisationsteams informiert werden.
  2019 wird das Fronleichnamsfest in Herz Jesu gefeiert.
- Themen und Veranstaltungen im Kirchenjahr sollen ggf. in einer nächsten Sitzung  
   besprochen werden.
- Ordnung im Katharinen-Treff
  Frau Wächter erstellt gemeinsam mit einem Arbeitskreis eine Hausordnung, diese wird 
  vom KV überarbeitet, der Gemeindeausschuss kann darüber diskutieren.
- Am ersten Sonntag nach Pfingsten 2019 soll ein Familiengottesdienst in Kessebüren  
  stattfinden. Der Familiengottesdienstkreis wird ihn gestalten. Die Organisation des Tages 
  liegt bei Mirka Lentner, sie wird sich Unterstützung suchen. 
- Das diesjährige Ehrenamtsfest beginnt am 14.09. um 18.00 Uhr, gefeiert wird in der  
  Lindenbrauerei.
- Das Gebet der Religionen ist am 17.09. um 18.00 Uhr in der Bürgerhalle.
- Bis zum 19.09. ist im Rathaus die Misereor-Ausstellung zum Thema Klima und  
  Umweltschutz mit Karikaturen aus dem Bistum Bamberg zu sehen.
- Der diesjährige Totengedenkgottesdienst soll im Rahmen der 18.00 Uhr Messe am 04.11. 
  stattfinden.
  Die Mitglieder des Liturgieausschusses wurden nicht in die Entscheidung zur Änderung 
  des Termins und des Ablaufes einbezogen.
  Georg Hackmann und Charlotte Bazo möchten Pfarrer Mandelkow in einem persönlichen 



 Gespräch um Erklärung bitten.
- Die Frühschichten im Advent werden geplant.
- Die neuen Wort-Gottes-Leiter werden am 09.12. der Gemeinde vorgestellt.
- Die Abendstunde im Advent im Boni-Heim am 13.12.2018 endet mit der Sitzung des  
  Gemeindeausschusses.
- Pastor Löckmann tritt im Februar 2019 in den Ruhestand und wird am 03.02.  
  verabschiedet. 
  Jan-Felix Müller wird danach als Vertreter der Hauptamtlichen im Gemeindeausschuss St. 
  Katharina sein.
- Nächste Sitzung des Gemeindeausschusses:

20.11.2019 19.30 Uhr  Katharinen-Treff

Für das Protokoll: Charlotte Bazo


